

## Municipalidad Zapallar

### Informe Junio 2024

Este mes si que llegaron las lluvias con tremenda intensidad provocando daños tremendos en caminos, viviendas, playas etc.

#### Proyecto de atención Gratuita de Médicos

Sigue su desarrollo pero de resolverlo en forma positiva es indispensable que junto con definición y análisis se establezca la cantidad de profesionales de la salud que están viviendo en la comuna para así poderlos invitar a participar de esta idea.

#### Proyecto de Perfeccionamiento de Títulos de Propiedad

Se repite la descripción del proyecto de los médicos con su atención gratuita pero ahora se trata de trabajar con abogados en los perfeccionamientos de los títulos de propiedad de varios habitantes de la comuna que desgraciadamente no los tienen en orden. Luego de conversar con varios campesinos pude constatar esta realidad y no tienen los recursos ni los contactos para que algún abogado los perfeccione.

Las lluvias que llegaron en este mes y causaron tremendos daños en varias localidades de la comuna me referiré lo que paso en el recinto de la medialuna donde se socavaron los caminos con la erosión del maicillo que los conformaban dejándolos prácticamente intransitables menos el acceso a las pesebreras.

Luego de un detallado recorrido y análisis de la situación creo prudente ya que no hay mayores problemas de acceso a las instalaciones de las pesebreras, esperar que pase el invierno y las lluvias para reparar con Retroexcavadora y Motoniveladora no solo los caminos y accesos al recinto si no también los canales que pasan por este lugar y así evitar los anegamientos por el agua que pasa por este recinto.

## Municipalidad Zapallar

### Informe Mayo 2024

Seguí revisando la comuna por posibles daños que provocaran las lluvias de invierno y así estar atentos con las necesidades de reparación de las instalaciones que pudieran sufrir con la llegada de ellas.

#### Proyecto de atención Gratuita de Médicos

Se inician conversaciones con algunos médicos residentes de esta comuna para tratar de reproducir lo que se está realizando en otras localidades en sentido una ayuda social sin costo para los habitantes de la comuna de Zapallar.

Al respecto tendremos que hacer un catastro de profesionales del área de la salud que estén jubilados o que por algún motivo resolvieron vivir en esta comuna y que generosamente estén dispuestos una tarde en la semana para atender según sea su especialidad a personas que previamente se hayan inscrito para que los atiendan gratuitamente estos profesionales en un lugar que tendría que determinarlo la Municipalidad para realizar su cometido.

También habrá que implementar un local ya sea en Zapallar, en Catapilco o en los lugares de toda la comuna para llevar estas atenciones de los médicos siempre y cuando estos profesionales estén dispuestos a viajar a las distintas localidades. Ahí tendremos que definir de común acuerdo con ellos como abarcaremos las distintas necesidades en la comuna y también ver las enfermedades más frecuentes y así ver si podremos cubrir sus tratamientos.

Este proyecto está operando en otras comunas apoyados por la Municipalidad tanto en las oficinas con las secretarías y en general todo lo relativo el, funcionamiento del proyecto.

Respecto del tema reforestación y riego en sector de la medialuna y pesebreras están conversados los arboles autóctonos y se trabaja en el proyecto de riego por goteo ya que el tiempo adecuado para realizarlo son entre meses de Julio y Septiembre de cada año. La idea es hacer un plano de reforestación, hacer los hoyos y el riego por goteo para luego traerlos del vivero.

Creo indispensable construir una casa prudente para un trabajador (riego y cuidado) que sea responsable de cuidar estas instalaciones.

## Municipalidad Zapallar

### Informe Abril 2024

Se terminaron los trabajos de la medialuna quedando para más adelante los que por alguna razón no se realizaron en forma definitiva creo para privilegiar las pesebreras ya que comenzaran los talleres con clases de Rodeo, Hipoterapia y andar a caballo durante este mes de Abril. Insisto que si bien es cierto que la medialuna está operativa los corrales, cargadero y atajadas tienen sus problemas y fáciles de solucionarlos con poca mano de obra.

Con respecto al funcionamiento de las clases de caballos creo indispensable tener algún baño químico ya sea para las necesidades de los alumnos, profesores o apoderado.

También cuando las clases sean en las localidades donde hay Cesfam sería suma utilidad contar con una ambulancia mientras se desarrollen estas ya que si hay alguna caída de un alumno creo se va a producir más de algún mal rato con los apoderados.

Estoy analizando un proyecto con respecto a un tema de salud y ordenar títulos de dominio en algunas propiedades de gente de la comuna de Zapallar.